

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Librería de D. F. GUASP, calle de'n Morey, 40.
 MAHON. D. Matías Mascaro.
 IBIZA. D. Joaquín Cirer y Miramont.

Mañana... {Sale al sol á 6 h. 42 ms. y se pone á 5 h. 46 ms.
 {Sale a luna á 4 n. 2 ms. de la tarde. . . y se pone á 5 h. 23 ms. de la madr.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio dia 12 h. 14 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. 10 rs.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . 10 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . . 10 id.

ESTRANJERO.

Expedicion de Cochinchina.

Del correo de Filipinas últimamente recibido, y cuyas noticias alcanzan al 12 de diciembre último, tomamos las siguientes noticias relativas á la expedicion de Cochinchina: Varias cartas particulares pintan con negros colores la situacion actual de Saigong. Acosados por un enemigo inmensamente superior, no cesaba un momento el peligro de las fuerzas hispano-francas. Un sargento frances habia sido cogido por los soldados cochinchinos, en el corto trayecto del hospital á la compañía; un tagalo habia desaparecido sin saberse cómo, y por último, el capitán Barbé habia sido cruelmente asesinado; cortándole la cabeza á poca distancia de la pagoda que mandaba.

El ayudante de órdenes, Mr. Bernard, habia recibido una herida de metralla en uno de los reconocimientos de las obras enemigas, y el gran mandarin mandó publicar la proclama que mas abajo transcribimos.

Para salir de tan afflictivo estado, y aprovechando la llegada de dos compañías de tiradores procedentes del Norte, se decia de positivo que franceses y españoles iban á hacer un gran esfuerzo para terminar la crisis con vigoroso ataque. Esperamos que Dios protegerá, como siempre, á esos valientes que con tanta firmeza como constancia y en tan corto número saben conquistar laureles, sobre laureles, nunca bastante bien apreciados.

Reinaba gran fermentacion en Saigong entre los soldados, por el deseo unánime de castigar de una manera terrible los últimos atentados, y produjeron honda sensacion las palabras del jefe superior Mr. Dariez, pronunciadas sobre el cadáver mutilado del infortunado capitán Barbé, en el acto de dar sepultura al tronco, pues la cabeza no habia parecido.

Un corresponsal cree, sin embargo, que solo la llegada de refuerzos considerables podrá cambiar la faz de los asuntos en aquel punto.

El 19 de diciembre la descubierta de la caballería francesa fué por primera vez atacada por el enemigo al amanecer, pero salió victoriosa del ataque, rechazando á un número superior de annamitas, parte de ellos montados, causándole un muerto y cogiéndoles un prisionero y algunas sumas.

El reducto avanzado habia sido confiado al capitán graduado D. Antonio del Pino.

Hé aquí ahora la proclama cochinchina á que hemos hecho referencia anteriormente, y la cual es digna de leerse por mas de un concepto: no deja tambien de ser curioso que la tal proclama, á modo de carta de soldado, tenga su correspondiente *postdata*:

Ngouyen comandante jefe de Gia-Sigu, del título de Koeun Thin Tong-Shong.

Y el mandarin aliado á la familia real, del título de Than Taun.

Por esta proclama, á los chinos y á las gentes de la religion perversa que han seguido á los rebeldes europeos y que viven en medio

de ellos, siguiendo el rigor de la ley no se puede perdonar su crimen, sin embargo, como son todos sin excepcion ignorantes sin conocimiento ninguno, engañados y violentados por los bárbaros en un momento de sorpresa de la autoridad local, á pesar de que su accion sea calificada como rebelion, no quiero considerarla como tal.—Así, nos unimos para proclamar á los chinos y á las gentes de la religion perversa, culpables de seguir hace ya largo tiempo á los rebeldes, y de haberse confundido con ellos, que si no tardan en volver á sus mandarines, sus jefes naturales, les ofrecemos guardar silencio y perdonarlos. Tambien, quedando en el territorio inferior, pueden aprovechar las ocasiones que se presenten para cortar la cabeza de un jefe ó de un soldado á fin de traerlos.—No solamente por este medio evitarán su pecado, sino que tambien tendrán derecho á la recompensa proporcionada que los mandarines, que son autoridad, les concederán. De este modo nuestra solicitud se emplea en abrir por nuestras escitaciones una via de salud.—Si despues de esto alguno siguiese de corazón á los rebeldes y fuera aprehendido, será decapitado inmediatamente.—Conviene no dar lugar al arrepentimiento tardío.—Tu-Duk 13.º año, 10.º mes, primer dia (noviembre 16 ó 17).

Posdata. Esta es la proclama con el fin de que los chinos y las gentes de la religion perversa, culpables en habitar el territorio inferior tengan conocimiento.

Se ha oido decir que algunas gentes de la religion perversa han sido forzadas á seguir á los bárbaros; la llamada Teng Diem (*Andrea*), querria abandonar los bárbaros para volver á Nos; solamente temeria que despues de haber hecho su sumision no la perdonásemos su falta, y no se la hiciera la gracia de pisar la cruz; no conoce tampoco con mas claridad el lugar que la asignaria para morada; por todas estas causas pondrá lentitud é irresolucion en obrar.

Si verdaderamente nuestra Tong Diem tiene la voluntad de tornar al bien, es preciso que sin retardo lleve sus gentes al puesto que guarda el Juan Ding que la conducirá á Nos.—La otorgamos amplio perdon, y daremos lugar oportuno donde habitar.—Que pise ó que no pise la cruz nadie osará decir mal de ella, á fin de abrir una nueva via de salud que la sea fácil.—Cuando reciba esta proclama que pronto se someta y conserve sin ningun obstáculo toda su familia.

Sobre la rendicion de Gaeta dice un periódico:

Para que nuestros lectores se formen una idea de cuán horrible espectáculo debió ofrecer aquella fortaleza en las últimas horas que precedieron á su rendicion, creemos oportuno reproducir la siguiente descripcion de una correspondencia de la *Presse*, que desde el campamento sitiador dirigen á este periódico acerca de la espantosa explosion que causaban los tiros de los sitiadores. Su reseña ofrece un interes palpitante.

«No es de un combate sangriento dice, no es de un asalto dado á la

brecha de la plaza enemiga de lo que voy á hablaros, sino de una de esas catástrofes tanto mas dolorosas, cuanto que las victimas no han concluido todas con las miserias y los dolores de la vida, y yacen aun en gran número envueltas entre los escombros de las baterías de los baluartes.

A pesar de haberse trascurrido cerca de diez y seis horas desde que estalló la explosion que ha derrumbado la batería comprendida entre el bastion de San Antonio y la ciudadela, aun me dura la honda sensacion que me ha producido este lamentable suceso.

Ya el otro dia la explosion de un polvorin, colocado en la estremidad Sur de la batería Philipstad, ocasionó algunas pérdidas á los sitiados.

No obstante, esta explosion no fué causa suficiente á suspender el fuego por parte de Francisco II; por el contrario, persistió en él con mas fuerza y vigor que nunca.

Ayer, sin embargo, próximamente á las cinco de la tarde, una bomba de las líneas piamontesas, penetrando en uno de los almacenes de pólvora de la plaza, lo hizo saltar, comunicando el fuego al gran depósito de proyectiles cargados, que tambien voló.

La explosion fué tan tremenda, que durante algunos minutos se prolongó de eco en eco con un rumor sordo y terrible por los valles mas lejanos. Un navío francés, que en el momento de la catástrofe se encontraba á la altura de Gaeta, sintió el choque, á pesar de hallarse á la distancia de unas de seis millas.

Segun mi costumbre, yo habia salido de la aldea de Castellone á las cuatro, con objeto de pasearme á través de los desfiladeros que conducen á Castello Honorato, cuando al trepar sobre una altura que domina el golfo, me sentí violentamente sacudido, á consecuencia de la explosion que acababa de estallar á mi izquierda.

Volví los ojos del lado de Gaeta y un sentimiento de profundo horror se apoderó de mi alma.

Trezos inmensos de fábrica, piedras enormes, fragmentos de los baluartes, los almacenes y las baterías volteaban en el aire, en medio de una densa columna de humo, que cruzaban serpenteando en distintas direcciones, mil y mil centellas de fuego, y por detrás de la cual se destacaban, iluminados por una luz fantástica, los campanarios, las torres y los edificios de la ciudad, ya casi destruida.

¡El espectáculo no podía ser mas horrible! Conmovido y ansioso por saber algunas nuevas acerca de aquel espantoso suceso, descendí de la altura en que me hallaba, y me dirigí á Castellone, á donde llegué al caer de la tarde. Allí supe que la explosion no solo habia costado la vida á un gran número de soldados napolitanos, sino que muchos otros habian quedado sepultados vivos bajo los humeantes escombros de aquella ruina inmensa.

Y así era en efecto. Los gemidos y los lamentos de estos desgraciados se podian percibir claramente en el silencio de la noche, silencio solemnemente que ninguna otro rumor venia á interrumpir, puesto que las baterías piamontesas, en presencia de tan terrible catástrofe, apagaron su fuego por orden del general Ciadini.

Despues de trascritos estos renglones, solo nos resta que hacer una pregunta, á la que nadie contestará, y apuntar una indicacion que debe tenerse muy de cuenta para apreciar debidamente la capitulacion en la plaza. La pregunta es la siguiente: ¿Qué cantidad percibiria la mano infame que puso fuego al polvorin construido á prueba de bomba? La indicacion es esta: Hace ya mas de un mes que un bien informado corresponsal de Turin venia asegurando que la plaza de Gaeta se rendiria antes del 18, dia en que debia verificarse la reunion del parlamento italiano.

No cabe duda, pues, de que la explosion del polvorin, que ha dado por resultado la rendicion de Gaeta, ha sido una traicion infame, la mas horrible de todas las traiciones que registra la historia de la humanidad.

Parece que en la conferencia sobre los asuntos de Siria, que el telégrafo nos anuncia, se verificará el 18 en Paris. Francia pedirá que se prolongue el término de la ocupacion y el aumento del efectivo de sus tropas; sin oponerse á que las demas naciones envíen tropas si las potencias juzgan necesaria esta garantia, para evitar la preponderancia de la influencia francesa.

Mucha falta hacia á los piamonteses la capitulacion de Gaeta para fortalecer su poder en Nápoles, á juzgar por las últimas noticias de aquel pais. A la fecha del 6 habia tenido lugar en Reggio una nueva accion, y un regimiento piamontes enviado en socorro de la milicia nacional de Paola, habia sido derrotado. En Nápoles, Ríe di Grotta y otras poblaciones se hacian muchas prisiones, y todos los dias aparecian en las calles pasquines legitimistas. En los Abruzzos, un hermano del general Bosco, que mandaba 7,000 insurgentes, habia derrotado á una columna de 2,000 piamonteses.

El general Montauban ha encontrado el Japon entregado á la anarquía. Los extranjeros se veian amenazados y la embajada americana habia sido rechazada. El general habia llamado á los almirantes Proter y Paga, con cuatro buques de refuerzo. La escuadra francesa deseaba hallar ocasion de combatir.

Los cardenales que ocupan las sillas episcopales de las Marcas, han dirigido una carta de pésame á su cofrade el cardenal d'Angelis que, arrebatado de su diócesis por el gobierno sardo, se halla preso en Turin. Esta carta está firmada por los cardenales Lucciardi, obispo de Sinigaglia; Monchini, obispo de Sesi; Brunelli, obispo de Osimo y Cingol; y Antonelli, obispo de Ancona.

Los búlgaros católicos, cuyo número aumenta prodigiosamente, á despecho del clero griego, han pedido á Su Santidad un Patriarca que resida en Orta, ciudad de Bulgaria, donde en otro tiempo tuvo asiento el patriarcado búlgaro. Asegúrase que Su Santidad ha creído conveniente aplazar por algun tiempo el establecimiento del Patriarcado con objeto

de que la sumision á la Santa Sede se consolide y adquiera mayor solemnidad.

Confírmase que en las Cámaras francesas prevalece la opinion de poner en sus mensajes, respondiendo al del emperador, algunas frases destinadas á defender el poder temporal del Papa. La prensa unitaria en la cuestion de Italia amenaza al cuerpo legislativo con la disolucion.

La prensa francesa hace justicia al rey y á la reina de Nápoles. El *Diario de los Debates*, partidario de la unidad itálica, dice que el vencido de Gaeta, al entregar su espada, ha podido exclamar como Francisco de Francia despues de la derrota de Pavía: «todo se ha perdido ménos el honor».

Confirman los periódicos extranjeros, que la permanencia de la familia real de las Dos Sicilias en la capital del mundo católico será muy corta. Han ido á Roma á visitar al Santo Padre, y SS. MM., despues de una corta permanencia allí, volverán á Civita-Vecchia, donde una fragata española ha recibido orden de esperarlos y trasladarlos á Trieste, desde donde se dirigirán á Baviera, residencia de la familia de la joven reina.

Al fin es conocido el Estatuto real de Austria. El que se llama Consejo de Imperio se compondrá de dos Cámaras ó curias: una la compuesta de 350 diputados elegidos por la Dieta provincial, y la otra, que será el Senado, de los hombres mas notables del imperio; que serán señadores vitalicios. Ambas curias tendrán el derecho de iniciativa y gozarán de la publicidad de sus sesiones. Hungría tendrá parte en estas Asambleas; pero los diputados húngaros podrán no tomar parte en sus decisiones, cuando se trate de leyes exclusivamente destinadas á los paisés alemanes.

Parece que el Sr. Casella, presidente del Consejo de ministros de Francisco II, quedó en Gaeta para arreglar todo lo relativo á la entrega de la plaza.

A la llegada del general Montauban al Japon, aquel imperio estaba en una desorganizacion completa. Habia estallado una revolucion política y religiosa, y los extranjeros padecian mucho en medio de aquel desquiciamiento social. Los embajadores americanos, rechazados por la fuerza, se habian refugiado á bordo de sus buques y esperaban que el general Montauban, gracias á la presencia de una fuerte division naval, podria verificar un desembarco y ser oido.

NACIONAL.

MADRID 19 DE FEBRERO.

Los dos magníficos caballos árabes que el sultan de Marruecos ha regalado al señor Echenique para darle una prueba de su aprecio, los ha mandado aquel desde Mogador á SS. MM., y han sido admitidos por nuestros reyes, habiendo dis-

puesto se haga saber al espresado señor de Echenique que agradecen mucho su recuerdo.

Por fin el 7 mejoró el estado del mar y se recibieron en Tetuan los correos, arribando tambien otros buques transportes, segun dice la siguiente carta: «En la mañana de ayer amaneció el mar tranquilo, y en él el vapor América, procedente de Barcelona, con un batallon del regimiento de Aragon, número 21, que es uno de los destinados á esta guarnicion; otro conduciendo al Escelentísimo señor general Lluqui, que viene á mandar la primera division, y otro con víveres para este ejército. El batallon desembarcó en seguida y quedó de guarnicion en la Aduana, cuyo punto ocupaba el segundo de la Princesa que ha salido para Barcelona en el citado vapor. Tambien ha recibido orden para marchar á Mahon el regimiento de Zaragoza, número 12, reemplazándole el de Valencia que está en dicho punto. Solo falta que el tiempo siga bueno y que se empleen mas vapores en el relevo, pues con uno solo será operacion de mucho tiempo; mayormente en este punto, donde no puede pasar ningun barco cuando hay un poco de Levante.»

El vapor San Antonio ha llevado en dos viajes á Tetuan un escuadron del regimiento de Santiago, y ha traído á España alguna caballeria de Albuera, con lo que ha quedado terminado el relevo de la caballeria del ejército de Africa.

Ayer han corrido noticias, cuya exactitud no podemos garantir, pero que á ser ciertas, augurarían un completo y favorable arreglo de todas nuestras cuestiones con el imperio de Marruecos. Parece que deseando vivamente el gobierno del Sultán cumplir todos los compromisos contraídos con España hasta donde le es humanamente posible, y convencido á su vez el gabinete español de lo angustioso de los plazos en que ha debido aquel imperio satisfacer 400 millones de rs. como indemnizacion de guerra, se va á pactar, si no se ha pactado ya, un nuevo convenio sobre bases muy parecidas á estas: En todo el mes de marzo el imperio marroquí completará la suma de 200 millones de rs., que constituyen la mitad de esta indemnizacion de guerra. Para el pago de las sumas restantes quedan hipotecados los productos de las aduanas de Tánger y Mogador, en las cuales la España ejercerá una fiscalizacion destinada á asegurar la completa satisfaccion de nuestros créditos. Ademas, como nuestro pais sufre un verdadero perjuicio, tanto en el retraso que experimenta en el pago de la indemnizacion marroquí como en los gastos que nos ha impuesto la ocupacion de Tetuan, aquel gobierno, sobre la suma ya convenida de 400 millones de reales, abonará otra cantidad que hemos oido fijar en 40 millones para complemento de todas las reclamaciones de la España. Esta, por su parte, exactará en un periodo dado la plaza de Tetuan, no pudiendo nosotros determinar con toda exactitud la fecha en que habrá de realizarse por completo este suceso. Inútil nos parece añadir que el gobierno de S. M. dará cuenta á las Cortes de estas estipulaciones.

S. M. el rey se ha dignado aceptar la escopeta que se le presentó á nombre de D. Luis Félix Verdegay, maestro armero de Almería, y ha mandado colocar dicha arma en la Armería real, como un objeto de mérito en su clase. Ademas se ha concedido á Verdegay el título de armero de S. M.

Mañana á las doce se verificará en el juzgado de Palacio la vista de la causa que se sigue á D. Manuel Nieto Inaaz, autor del atentado cometido contra la persona del señor

duque de Tetuan. Ya hemos dicho ántes de ahora que defiende al procesado el señor D. Lázaro Ralero y Prieto, abogado de este colegio y conocido escritor.

PALMA.

Por reales decretos de 15 de diciembre último se ha servido nombrar S. M.:

Comendadores ordinarios de la Real Orden americana de Isabel la Católica:

- Sres. D. Miguel Amer.
- Eduardo Infante.
- Agustín Sevilla.
- Nicolas Ripoll.
- Antonio María Dameto.

Caballeros de la Real y distinguida Orden de Carlos III.

- Sres. D. Gabriel Reus.
- Sebastian Vila.
- Juan Bautista Socías.
- Juan Massanet y Ochando.
- Sr. Marqués de Campofranco.
- Sres. D. Miguel Ferrer y Torelló.
- Gabriel José Rosselló.
- Juan Palou de Comasema.
- Luis Burgues Zaforteza.
- Miguel Domenge y Mas.
- Francisco Garcia Franco.
- Nicolas Orfila.
- Juan José Sancho.
- Ramon Balléster.

Caballeros de la Real Orden Americana de Isabel la Católica.

- Sres. D. Miguel Font y Muntaner.
- Joaquin Guat y Torrella.
- José Antonio Togores.
- Manuel Asprer.
- Jaime Miró y Granada.
- Jaime Cerdá.
- Juan Terrasa.
- Andrés Rubert.
- José Dezcallar.
- Juan Palou y Coll.
- José Casas.
- José Rosich.
- Francisco Manuel de los Herreros.
- Jaime Conrado.
- Diego Salford.
- Juan Font.
- Jaime Moncada.
- Juan Escudero.
- José Carreras.
- Rafael Ferrerías.
- Pedro Mir.

En el mes próximo pasado dimos cuenta del buen celo con que en esta capital y término se habia procedido en la formacion del censo, mandado llevar á efecto por el Gobierno de S. M. en toda España, con toda esrupulosidad y á un mismo tiempo, añadiendo nosotros, que fuera muy sensible que la provincia que hubiese sido exacta en presentar dicho censo con el aumento que hubiese tenido, sufriese después perjuicios en el reparto de contribuciones y demas cargas. Empero tal temor no se ha escapado á la penetracion de la Comision general de Estadística, residente en la Corte, y con el objeto de uniformar tales trabajos ha dictado una revista y comprobacion en todas las provincias, bajo bases acertadas, y que sin duda producirán resultados ciertos y uniformes. Las diferentes circulares que el Esemo. Sr. Vice-Presidente de dicha Comision general ha remitido á las provincias, y se han publicado en los Boletines oficiales prueban aquella verdad, demostrando al mismo tiempo que el señor D. Alejandro Oliván es tan famoso estadístico, como acreditado autor de obras literarias, que tiene publicadas y recibidas por el Gobierno y el público con aceptacion.

Relacion de los pasajeros que procedentes de Valencia llegaron á esta capital el día 21 del corriente con el paquete de vapor español Jaime I.
D. José Fernandez del Gueto y un oficial del ramo, Gobernador civil de las Baleares.
Domingo Cuadrado y su esposa, Co-

- ronel de artilleria.
- Enrique Lajarín, su esposa y una niña, militar.
- Felipe Garcia Rivero, empleado en telégrafos.
- Félix Duval y Oliver, propietario.
- Josefa Geldá y Ceida y una hija, actriz.
- José Saens, actor.
- Luis Saens, idem.
- Antonio Cresellas, prestamista.
- Manuel Martínez, actor.
- Isabel Valentín.
- Bernardino Rondero, empleado.
- Manuel Lopez.
- José Sureda y Villalonga, corredor.
- Pedro Murcia y Miralles, pañero.
- José Marín, comercio.
- Manuel Segura, idem.
- María del Pilar Barceló.
- Juan Barcar, cochero.
- Miguel Cortés, tendero.
- Gabriel Cortés, idem.
- Isabel Moreno.
- Manuel Samper.
- Rosa Morell.
- Pascuala Sans, modista.
- Josefa Cano y Ortega.
- Dionisio Beltran, tratante.
- Narciso López, empleado.
- Magdalena Roa y Ortiz.
- Vicente Domenech y Domenech, apun- tador.
- Joaquin Nadal.
- Sebastian Cabre, cabo.
- Miguel Ferragut, soldado.
- Antonio Perras, marinero.
- José Alemany, idem.
- M. Lasalle.
- Damian Enseñat, tejedor.
- Tomas Macia.
- Lorenzo Nir.
- José Escudero, soldado.

Boletín religioso.

Santo de mañana.
SAN FLORENCIO CONFESOR Y SANTA MARTA VIRGEN Y MÁRTIR.

Durante la cruel persecucion de Dacia- no, cuando el principal mérito al parecer de aquellos inhumanos perseguidores del cristianismo, se reducía á la intolerancia y crueldad con los discípulos del Crucificado, y para quienes todas las virtudes quedaban oscurecidas cuando concurría con ellos la adoracion del verdadero Dios; fué presa por un pro-cónsul llamado Paterno la hermosa y distinguida virgen Marta.

La industria del tirano no bastó, para que disminuyese el amor con que nuestra Santa servia á su Divino Señor, y creyéndose que con el tormento conseguiria su objeto, sufrió un completo desengaño; pues ni los palos nudosos con que mandó azotarla, ni otros medios empleados para aumentar los tormentos, sirvieron mas que para darle ocasion de probar cuánto puede resistir una débil virgen sostenida por la fortaleza de la fe y confianza en Dios.

Tanto le habian gustado al pro-cónsul el aspecto, juicio y virtudes de la Santa, que otro dia mandándola sacar de la cárcel para que se la presentasen nuevamente á su tribunal, la prometió que si adoraba á los dioses, le daría por marido á su mismo hijo; mas, despreciada por Marta la propuesta, cuando contestó que estaba desposada con Jesucristo y no queria otro esposo, Paterno la hizo degollar dando orden de que echase su cadáver en un lugar asqueroso, de donde lo sacó una noble señora para dar á su cuerpo en la tierra, un lugar digno del que ocupa su alma en el cielo.

CULTOS.

Mañana sábado
En la parroquia de San Nicolás al anochecer se practicará el segundo dia del septenario de la Virgen de la Soledad, con música.

En la iglesia del Hospital general á igual hora tendrá lugar el tercero dia de la misma devocion, predicando el Pro. D. Juan Angelo Torrens.

CORTE DE MARÍA.

Dia 23: se hace la visita á la Virgen de la Soledad, iglesia de las Miñonas.

Revista de periódicos.

En el Boletín oficial de esta provincia número 4411 se publica: Un recuerdo para el reparto de la contribucion de Consumos. Una real orden referente á los aspirantes de Marina.

La declaracion de poder litigar como pobre, á Bartolomé Caldentey. Una sentencia contra José Bonhin y á favor de Benito Darder. El aviso de venta de Bienes Nacionales.

(Del Correo del 20.)

Se nos ha asegurado que la Comision de Alumbrado del seno del Ayuntamiento se propone aumentar en breve cien faroles de gas, colocar un gran farol en el centro de la plaza de abastos, ó iluminar, tambien por medio del gas, los tinglados de la pescaderia é inmediatos. Si esto se verifica no dudamos que aquella comision recibirá los aplausos de todo el público.

En la visita que hizo S. M. al pueblo de Sóller, nuestra bondadosa Reina se dignó entregar á aquel alcalde diez mil reales, esto es, seis mil para la casa de beneficencia y los cuatro mil restantes para el labrador ó industrial mas necesitado que á juicio de dicha autoridad y del Cura párroco fuese mas acreedor á tan generosa recompensa por su laboriosidad y esmerado comportamiento. Ese rasgo de nuestra Soberana aumentaría aun el amor que le profesan los mallorquines si ese amor leal y sincero fuese susceptible de aumento.

Los cuatro mil reales han sido ya entregados á Sebastian Ferrer, tejedor, persona á quien las autoridades civil y eclesiástica han considerado mas acreedoras á este crecido regalo.

(Del Correo autógrafa.)

Invitada la Direccion de los vapores Jaime I y Jaime II, cuya contrata para la conduccion de los correos termina en fin de este mes, para continuar desempeñando este servicio mientras no se adjudique de nuevo la empresa de prestarlo, se mostró dispuesta á ello y dirigió en contestacion sus ofrecimientos á la Direccion general del ramo, por la cual han sido aceptados.

Ya que la mediacion de postores que no han cumplido los compromisos que contrajeran tiene aplazada la mejora de este importante servicio y el aumento de las expediciones, debe servirnos de satisfaccion ver que continuarán como en la actualidad los hermosos, seguros y acreditados vapores que con tanta puntualidad y esmero han cumplido las obligaciones que durante el tiempo de su contrata han estado á su cargo.

Ojalá no se atravesen de hoy en adelante nuevos obstáculos que obstruyendo el camino naturalmente trazado para llegar á un buen término respecto á las próximas su- bastas, ofrezcan nuevos motivos de disgusto y de censura como otros que hemos presenciado y perjudiquen el servicio público y los intereses de las Baleares.

Por todo lo que va sin firma.
JUAN CONTESSI Y POXS.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA
para mañana 25 de febrero de 1861.

Cefe de día el comandante graduado capitán del regimiento infanteria de Gerona, D. Cayetano Gonzalez.

Parada, Hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El T. C. S. M.—Benito de Amóres.

Por el presente se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho ó puedan tener algo que reclamar contra los bienes rebitos por D. Luis Martín que aparece muerto intestado, para que dentro de ocho dias comparezcan por sí ó por medio de procurador con poder bastante ante este Juzgado de Guerra á deducirlo, apercibidos que pasado dicho término sin haberlo verificado, seguirá el expediente sus-

trámites y se entregarán los espresados bienes á D. José Martín hermano del finado que los tiene pedidos. Palma 21 de febrero de 1861. —De orden del Tribunal—Juan Antonio Ferrer Escribano.

D. Francisco de Madrid Dávila Juez de primera instancia de Palma distrito de la Lonja.

Hace saber: que estando señalado el veinte y ocho del corriente á las doce de su mañana en los estrados del Juzgado, para la venta de varios muebles y ropas embargadas á Guillermo Palmer de esta vecindad, para pago de diez y seis mil libras moneda mallorquina que está adeudando á D. Mateo y D. José Ferragut tambien de esta vecindad; la persona que quiera interesarse en la subasta puede hacerlo que se le admitirán los posturas que haga siendo arreglados. Palma diez y nueve de febrero de mil ochocientos sesenta y uno.—Francisco de Madrid Dávila.—Por su mandado.—Juan Medrano Borrega.

PERDIDA. Desde las inmediaciones de la torre llamada del Reloj, hasta la calle de San Jaime, se ha extraviado un paraguas con toldo de seda de color encarnado. En esta librería darán razon de su dueño y se gratificará el hallazgo.

VENTAS. El carpintero que vive detras de San Cayetano, al lado de la puerta inferior de dicha iglesia; tiene para vender madera de *Benam-vermey*.

SIRVIENTES. Un hombre de 40 años de edad desearia colocarse en clase de criado en la taberna del Gil, plaza de Santa Eulalia; darán razon.

Se alquila un segundo piso en la calle de San Juan, número 18, y con vista al mar.

Se nos ha informado que en el *Casino Artístico e Industrial* se darán algunas funciones de zarzuela, cuya lista de artistas que componen la compañía, es como sigue:

- Representante.—D. Miguel Sabater.
- Autor.—D. Pedro Pollet.
- Maestro y director de orquesta.—D. Juan Garcia y Catalá.
- Primeras tiples.—D. Isabel Valentín.—D. Rosa Llerens.
- Segundas idem.—D. Presentacion Morón.—D. Emilia Orgaz.
- Baritono.—D. José Sáez.
- Tenor.—D. Dionisio Marín.
- Tenores cómicos.—D. Luis Morón.—D. Mariano Segura.
- Bajo.—D. Manuel Martínez.
- Maestro de coros y apuntador de música.—D. Ignacio Tello.
- Coros de ambos sexos.—16.
- Profesores de orquesta.—24.
- Apuntadores de verso.—D. Vicente Domenech.—D. Juan Mendez.
- Pintor y maquinista.—D. Evaristo Maurin.
- Encargado del vestuario.—D. Luis Saiz.
- Guardaropa y adornista.—D. N. N.

Tambien parece que la Sociedad proxima á los señores Socios que se abre un abono de 15 funciones á los precios siguientes:

- Luneta y entrada para dichos señores.—45 rs.
- Id. idem trasfiable.—75 rs.
- Entrada sin luneta.—30.
- Precios diarios.—3 rs.
- Entrada general.—3 rs.

Segun tenemos entendido parece que los señores Socios que gusten abonarse podrán pasar á la secretaría de dicho teatro, de 10 á 12 de la mañana y de 4 á 7 de la tarde del día 23 del corriente.—Sabemos que la primera funcion tendrá lugar el sábado 23, poniéndose en escena la grandiosa y aplaudida zarzuela en 3 actos titulada:

EL JURAMENTO.

Se está ensayando para la próxima semana *El Diablo en el poder* y *El Retampayo*.

IMPRESA DE DON FELIPE GUASP.
EDITOR, ANTONIO ISERN.